

Aubrac

Infos

LE BULLETIN DE LIAISON ET D'INFORMATION RACIAL

AUTOMNE 2024 - N° 101

SOMMET DE L'ELEVAGE :
Contacts et convivialité

CONCOURS :
1^{ers} concours automnaux

AURIVA-ELEVAGE :
Nouveau catalogue d'IA



Le progrès génétique ne vaut que s'il est partagé

L'année 2024 engage ses derniers jours et sans vouloir établir de conclusions hâtives, le monde de l'élevage se retrouve de nouveau devant un bilan contrasté. Climat capricieux et contexte sanitaire dégradé marqueront les esprits. A l'inverse, la longue pousse de l'herbe a rassuré l'ensemble des éleveurs et explique certainement en grande partie la demande soutenue, notamment en reproductrices, depuis plusieurs mois.

Avec un automne particulièrement riche en manifestations « Aubrac », nos éleveurs et nos partenaires se sont à nouveau fortement mobilisés ; votre bulletin s'en fait une nouvelle fois l'écho. Bien plus qu'une tradition, ces temps de concours permettent de rendre visible le progrès génétique et de le partager au plus grand nombre de nos publics.

À travers l'engagement fort de chacun au sein des différents collectifs, à travers la bienveillance que nous portons à nos partenaires et à nos équipes de bénévoles, grâce à la forte implication de notre équipe raciale, soyons toutes et tous garants de ces grands moments d'élevage.

Autre temps fort avec la nouvelle bande de jeunes mâles qui vient d'intégrer notre Station de la Borie : en regroupant, sur un même lieu d'évaluation, une partie des meilleurs taurillons issus d'accouplements raisonnés, c'est tout un chacun qui peut en faire l'acquisition chaque printemps, mais également disposer d'une offre diversifiée et valorisante par la voie de l'insémination animale.

Enfin, et comme par habitude, cette fin d'année sera aussi l'occasion de la tenue d'un bon nombre d'Assemblées Générales. Autant d'occasions de partager le progrès génétique, pour continuer ensemble à maîtriser, adapter et orienter notre race.

Très bonnes fêtes de fin d'année à toutes et à tous,

Yves CHASSANY
Président

CONCOURS

p.3-5 - SOMMET

ACTUALITÉS

p.6 - HAUTE-LOIRE

p.7 - TARN

p.8 - FORMATIONS

CONCOURS

p.9 - PUY-DE-DÔME
LOZÈRE

PARTENARIAT

p.10 - AURIVA

p.11 - JOURDAIN

Bulletin de liaison et d'information
de l'OS RACE AUBRAC
Résidence Le Montaigne - 8 av. de l'Europe -
12000 RODEZ - 05 65 68 57 90
os-race-aubrac@aubrac.net
www.race-aubrac.com
www.facebook.com/upraaubrac

Directeur de la Publication : Yves Chassany

Dépôt légal : A parution - N°ISSN 1778-1590
Comité de rédaction et de lecture :
OS RACE AUBRAC et UNION AUBRAC

Crédits photos : UNION AUBRAC/OS RACE
AUBRAC, DELAROQUE, Syndicat 43,
Syndicat 63, Syndicat 81, J.L.Girod,
AURIVA-Elevage, Jourdain-Agence Zebra

Sommet de l'Élevage 2024 : contacts professionnels et convivialité

Avec plus de 120 000 visiteurs accueillis, le Sommet confirme sa position de rendez-vous mondial de l'élevage durable. Une belle réussite pour les organisateurs malgré des conditions sanitaires et météorologiques difficiles.



Côté Aubrac, une fois la longue incertitude sanitaire levée, ce fût finalement une cinquantaine d'animaux présents (adultes et jeunes). L'intégralité des titulaires a pu monter, et suite à une demande des organisateurs, quelques remplaçants ont été appelés. Pour cette édition, nous avons été « chanceux » mais nos pensées vont aux éleveurs des autres races qui n'ont pu faire le déplacement.

La présentation Aubrac avait donc très fière allure cette année. Et nous remercions l'intégralité des éleveurs engagés (titulaires et suppléants) pour leur sérieux et leur réactivité face au sanitaire !

Autre point très positif : le retour des contacts professionnels en nombre. Si, lors de ces dernières éditions, la morosité du moment (climatique, sanitaire...) avait nettement freiné les échanges professionnels, nous avons retrouvé cette année une excellente dynamique. Les contacts pour achats de reproducteurs ou pour demande d'inscription ont eu lieu sur les 4 jours et se sont enchaînés le mercredi et le jeudi. A nous de continuer à maintenir le cap, afin de rester à la hauteur des attentes.

Des présentations et un concours de qualité

Pour la 3^e année consécutive, la race Aubrac a profité du retour d'un petit ring dans le Chapiteau Bovins viande pour tenir des présentations raciales quotidiennes. Les éleveurs se sont, comme à leur habitude, prêtés au jeu avec sérieux.

C'est également dans ce ring qu'a eu lieu le jugement des deux sections d'animaux croisés Aubrac-Charolais, le mercredi en fin de matinée. Le professionnalisme des éleveurs, la préparation et la tenue des animaux en ring sont à souligner pour ce moment qui permet la mise en valeur de cette pratique du croisement Charolais, qui trouve toute sa place dans le Programme de Sélection Aubrac.

Le créneau dédié au Concours de notre race au Zénith était optimal cette année également (jeudi de 10h à 12h30). Les gradins étaient remplis et le ring bien plein, lui aussi, avec nos quelques animaux supplémentaires. L'OS Race Aubrac disposait donc des conditions idéales pour présenter le travail de sélection Aubrac.

Ces deux concours ont chacun été suivis d'un moment festif et convivial.

Une fois encore, nos partenaires ont répondu présents et nous ont suivis pour ce grand moment d'élevage, puisque la quasi-totalité des sections étaient sponsorisées. Nous tenons à les remercier

grandement. Nous remercions également l'intégralité des personnes ayant pris part à cet événement, ainsi que nos juges.



Carole DELGA, Présidente de la Région Occitanie, sur le stand de l'OS Race Aubrac



Fabrice PANNEKOUCKE, Président de la Région AURA et Olivier AMRANE, Président du Département de l'Ardèche, dans les allées Aubrac



Signature de la convention pluriannuelle avec le Crédit Agricole

La visite d'élevage en Aubrac

Avec un peu moins de demandes cette année côté visiteurs internationaux, une seule visite d'élevage Aubrac avait été mise en place. Mais la qualité du public était au rendez-vous : des visiteurs intéressés et avides d'échanges.

Nous remercions l'EARL DES BOIS NOIRS, famille Pons, à Palladuc (dans le Parc du Livradois-Foréz - 63) pour leur accueil et le temps qu'ils nous ont accordé.

4^e édition de la vente Races de France Sélection

Associées sous l'égide de leur Fédération Races de France, les 10 principales races bovines allaitantes françaises ont organisé leur 4^e vente aux enchères génétique commune, mercredi 2 octobre 2024 dans le Zénith.

Les 2 génisses Aubrac, issues de cheptels Lozérien et Aveyronnais, ont su séduire les acheteurs en enflammant les enchères en ouverture de la vente. Elles partent respectivement dans l'Aveyron et dans l'Indre, pour 5100€ et 4200€. Merci aux naisseurs, ainsi qu'aux acheteurs !

Nous remercions également tous ceux qui ont permis la tenue de cette vente et qui ont ainsi œuvré à son succès.

Le Sabot d'Or 2024 reste en Lozère !

« La cérémonie de remise des Sabots d'Or s'est tenue au Sommet de l'Élevage le 4 octobre 2024. Ce concours récompense chaque année au niveau national les meilleurs binômes d'éleveurs et conseillers Bovins Croissance.



En Aubrac, le Sabot d'Or revient au GAEC de Chantegrenouille (Vincent et Antoine Granier, Lozère) et Émeric Péliissier.

Vincent et Antoine élèvent 80 mères Aubrac et quelque 24 000 poulets sur leur exploitation située à 1200 mètres d'altitude. La majorité des vêlages se déroulent en début d'année pour trouver un bon compromis entre coût alimentaire, lactation à l'herbe et conjoncture favorable à l'automne. L'élevage se distingue par un fort taux de croisement charolais pour la production de broutards destinés à l'Italie et de génisses d'engraissement en IGP « Fleur d'Aubrac ». Les vaches de réforme sont valorisées en Label Rouge « Bœuf Fermier Aubrac ».

Les éleveurs sélectionnent en priorité sur les facilités de vêlage et la qualité des bassins. Sur la voie mâle, ils privilégient les qualités laitières et maternelles. Ce travail de sélection en race pure permet à l'élevage d'atteindre de très bons résultats en reproduction malgré 70 % de croisement, avec un IVV de 375 jours. » - Anne-Laure Galon, Réussir Bovins Viande, le 14/10/2024



Photo finale des animaux mis aux enchères

Message aux exposants de Cournon

Bravo et merci

Nous tenions à vous féliciter pour la qualité des animaux présentés bien entendu, mais également pour la belle image de l'Aubrac et de sa convivialité que vous avez mises en avant.

L'ensemble des soirées effectuées en groupe, dans la bonne humeur et sans aucun débordement ont été très appréciées de toutes et tous et participent également à l'attractivité de la race. (Les éleveurs des autres races en parlent en bien !)

Autre point très positif, la soirée avant le concours et celle après le concours ont, là aussi, été très festives illustrant bien, une fois de plus, que les concours doivent rester un moment de partage et de convivialité entre tous.

Une fois de plus, bravo. Gardez, gardons, cette belle dynamique.

Extrait de Palmarès



CHAMPIONNE : **ISETTE** - GAEC BENOIT (07)



CHAMPION : **OCCITAN** - GAEC ELEVAGE BESSON (12)
Naisseur : le propriétaire

Juge : David CAYREL

DOUBLONNES

- 1° - **TENDRESSE** - RODIER NICOLAS (15)
- 2° - **TYNA** - GAEC AGRINIER VIREBAYRE (48)
- 3° - **F. JONQUILLE** - TARDIEU XAVIER (15)

VACHES SUITÉES DE VEAUX MÂLES PURS

- 1° - **ISETTE** - GAEC BENOIT (07)
- 2° - **PARISE** - GAEC LAPORTE (48)
- 3° - **MAGIE** - GAEC BATIFOL (48)

VACHES SUITÉES DE VELLES PURES

- 1° - **LAVANDE** - EARL DURAND DU ROC (12)
- 2° - **LEBRE** - MIQUEL BENOIT (12)
- 3° - **NOSTALGIE** - EARL DE RASCOUPET BAS (15)

TAUREAUX JEUNES

- 1° - **ROYAL** - GAEC GUIBAL FRERES (15) - naisseur : GAEC DE CISSAC (12)
- 2° - **ROUERGAT** - GAEC D'AULOS (12) - naisseur : le propriétaire
- 3° - **RENAUD** - EARL DURAND DU ROC (12) - naisseur : GAEC PORTE (48)

TAUREAUX ADULTES

- 1° - **OCCITAN** - GAEC ELEVAGE BESSON (12) - naisseur : le propriétaire
- 2° - **ONYX** - GAEC BATIFOL (48) - naisseur : le propriétaire
- 3° - **PRINCE** - GAEC CRUEYZE GERBAL (48) - naisseur : CRUEYZE FREDERIC (48)

MEILLEUR ISU FEMELLE

- LAVANDE** - EARL DURAND DU ROC (12)

Juge : Sébastien RAYNAL

MEILLEUR VELLE CROISÉE

- 8375** - EARL DE SAINT GERVAIS (15)

MEILLEUR VEAU MÂLE CROISÉ

- 0177** - CHASTANG LUDOVIC (15)



Retour sur l'Assemblée Générale du Syndicat des éleveurs Aubrac de Haute-Loire

Le 7 mars avait lieu l'Assemblée Générale du Syndicat Aubrac de la Haute-Loire avec presque une quarantaine de participants. Anthony Cussac, Président du Syndicat Départemental ouvrait cette matinée en remerciant les personnes présentes. Il soulignait l'importance d'un syndicat fort et dynamique et de la participation de chacun à la promotion de la race. Alain Chateauf, Maire de Chanaleilles, présentait à son tour la vie de la commune.

De nombreuses interventions se sont succédées

• **PHILIPPE HALTER**, conseiller référence bovins viande à la **CHAMBRE D'AGRICULTURE** a ouvert les hostilités en présentant la forte progression de la race Aubrac en 2023 dans le département (+ 1 880 bovins). La race Aubrac confirme sa 3^e place départementale après les deux principales races laitières. Il indiquait également la forte conversion de système lait à viande ainsi que la présence de doubles troupeaux (lait et viande). L'évolution des vaches est, elle aussi, en hausse (+7%) et franchit le seuil des 12 000 têtes !

• **DAVID BESSETTE** technicien à **XR-REPRO** présentait les taureaux disponibles à l'Insémination Animale (IA) et insistait sur l'augmentation de cette pratique en Haute-Loire. En effet, +47% d'IA en sexée femelle, 2 730 IA réalisées en race pure soit 12% de plus que l'année précédente et 950 IA en croisement charolais (+6,9%).

Il présentait ensuite les taureaux les plus utilisés au niveau national et départemental : Madison, Héritier, Régional et Rocky ; puis deux nouveaux taureaux disponibles à l'IA : Terrible, taureau très équilibré, long, profond, avec un bon bassin, à utiliser sur vaches et Tyrol, très bon index IMOCR.

Il soulignait l'augmentation de l'utilisation de Sirocco, qui est un bon compromis entre DM/DS et qualités de race. David présentait aussi les taureaux sans cornes tels que Remia PP, Spirou PP et Otto. Il a conclu par un bilan des inséminations 2022-2023 en croisement Charolais Excellence (+9%) et INRA 95.

• **FRANCIS MOREL**, Président, et **PIERRE BONHOMME**, Trésorier, du **GIE ALTI AUBRAC** présentaient ce nouveau groupement créé en avril 2023 et regroupant sept exploitations de Haute-Loire et deux de l'Allier. Ils nous ont fait part de leurs ambitions et du premier achat effectué à l'automne 2023 : il s'agit de Prince, taureau né au GAEC Benoit (élevage adhérent en VA4) dans l'Ardèche. Ce taureau est maintenant disponible à l'Insémination Animale au tarif de 20€ HT la dose (doses stockées à XR Repro). Les membres du GIE se sont imposés d'utiliser au minimum 10 doses de ce premier taureau dans leurs élevages.

• Le thème principal de la journée s'est porté sur l'installation hors cadre en lien avec la visite d'exploitation de l'après-midi. Pour cela, **LAETITIA PITIOT**, conseillère en installation à la **CHAMBRE D'AGRICULTURE** indiquait le nombre d'affiliations en tant que chef d'entreprise (155 en 2022) ainsi que les types d'installation (25% en bovins lait et 20 % en bovins viande).

Puis elle présentait la DJA (Dotation Jeunes Agriculteurs) ainsi que l'évolution du nombre d'installations avec cette dotation.

Elle donnait ensuite la définition exacte du « hors cadre familial » et la proportion entre les deux types d'installations au niveau du département. Entre 2021 et 2023, ce sont 228 installations, dont 80 en hors cadre familial (soit 36%) et seulement 13 en vaches allaitantes (soit 6%).

Son intervention se poursuit en rappelant les outils mis à disposition par les différentes structures dédiées à l'installation.

Pour conclure, Laetitia constatait que dans la majorité des cas l'installation hors cadre familial se faisait avec des voisins, stagiaires/apprentis et insistait sur le fait qu'il ne faut pas craindre d'ouvrir sa ferme à un public qui n'est pas agricole, d'avoir la volonté de transmettre son exploitation et son savoir-faire, mais également d'avoir l'intention de laisser sa place et d'accompagner la reprise.

• **LOUISE ICARD**, chargée de développement et communication au **GDS 43**, clôturait cette matinée avec la présentation de la MHE (Maladie Hémorragique Epizootique) présente sur notre département. Elle citait les animaux concernés par la réglementation, la transmission de ce virus, les symptômes, la situation en Europe, mais aussi les départements avec co-infection FCO/MHE en France. Elle concluait par les règles applicables aux mouvements d'animaux au niveau national et international.

Tous les participants ont ensuite partagé un repas convivial et ont poursuivi la journée par la visite de l'exploitation de M^{me} Brutus Marie-Christine, installée hors cadre familial depuis une vingtaine d'années à Madrières sur la commune de Chanaleilles. Ce fut un moment de partages et d'échanges sur la conduite du troupeau et sur la race Aubrac en général.

Léna GINHAC

Chambre d'Agriculture de Haute-Loire - Animatrice du Syndicat

Nouveau bureau pour le syndicat

Président : BOUTIN Sylvain

Vice-Président : JOUVE Emmanuel

Trésorier : IWANCZAK Dominique

Secrétaire : COSME Vincent



Une année pleine de promesses

AG 2024 : continuité mais des projets pour 2024

L'Assemblée Générale annuelle a eu lieu le 15 mars 2024. Après un bilan d'activité de l'année précédente et un bilan financier, les adhérents du Syndicat ont procédé à l'élection du Bureau.

- **Président** : CAMP Loïc
- **Vice-président** : DANGEARD Loris, remplace CASTAN Michel
- **Secrétaire** : GLORIES Laurent
- **Vice-secrétaire** : BOYER-GIBAUD Nicolas
- **Trésorier** : DOUZIECH Guillaume
- **Vice-trésorier** : AUBEROUX Guillaume

L'AG remercie Michel Castan qui a été le premier Président du Syndicat, mais qui, compte tenu de ses autres mandats, avait souhaité passer progressivement la main « aux jeunes ». Les éleveurs présents remercient Michel pour son engagement.

Les participants dressent la feuille de route pour 2024. En plus de la traditionnelle participation à la foire de Réalmont et aux ventes de la station, le Syndicat prévoit une journée de formation au dressage pour permettre à de nouveaux éleveurs de participer aux expositions. Il est également prévu d'organiser le 2nd Concours Départemental dans le cadre de la foire de Tanus, le premier dimanche de septembre.

Après un repas convivial, les participants se sont retrouvés sur la ferme de Guillaume Aurel pour échanger autour des animaux. Nous remercions la famille Aurel de nous avoir accueilli.



Réalmont 2024 : belle représentation de la race Aubrac

Pour cette nouvelle édition de la foire de Réalmont, la race Aubrac était représentée par un joli contingent d'animaux qui garnissaient fièrement la travée Aubrac. Ces animaux, issus de 10 cheptels, ont foulé la sciure réalmontaise pour 2 présentations de la race. Grâce au travail de dressage des éleveurs, celles-ci se sont parfaitement déroulées. Bravo aux éleveurs.

Cette année, le beau temps était avec nous. Ce qui nous a permis de partager le casse-croûte du dimanche midi, sous un beau soleil, avec nos collègues éleveurs de la race Gasconne des Pyrénées. Un moment toujours convivial.



Formation au dressage

Comme prévu lors de l'AG, une formation au dressage des animaux a été organisée les 6 et 7 août derniers au GAEC Auberoux à Paulinet. La formation a été faite par les éleveurs du Syndicat Aubrac Lozérien. Ces journées ont été très appréciées des participants et ont également initié des échanges inter-syndicats. Malheureusement, le Concours de début septembre a été annulé, compte tenu de l'arrivée de la MHE.

Les éleveurs exposants ont préféré jouer la prudence et reporter à l'année prochaine le Concours Départemental.

Le Syndicat Aubrac du Cœur d'Occitanie remercie les organisateurs de la foire de Tanus pour leur compréhension et leur proposition pour l'an prochain.

Le Syndicat Aubrac Cœur d'Occitanie

Tour d'horizon des formations élevage bovin à l'Agricampus Rodez-La Roque

Le CFPPA (Centre de Formation Professionnelle et de Promotion Agricoles) de Rodez-La Roque accueille, au sein de l'Agricampus, depuis 1990, des stagiaires de la formation continue. La particularité de la structure repose sur une complémentarité entre les missions techniques et la formation. Les partenaires du CFPPA pour les formations pratiques sont l'exploitation agricole et l'atelier de transformation technologique. Ils permettent aux éleveurs confirmés, fraîchement installés ou salariés d'acquérir et/ou développer des compétences en gestes pratiques et conduite d'élevage.

L'exploitation agricole de l'Agricampus Rodez-La Roque a développé son cheptel bovin allaitant en race Aubrac depuis 2019 et les infrastructures présentes sur le site permettent d'allier formation théorique et pratique en toute sécurité et bien-être des bovins et ...des stagiaires !

Les formations agricoles utiles pour les éleveurs bovins allaitants présentées ci-dessous sont toutes finançables VIVEA. Certaines sont présentes au catalogue des PME/TPE d'Ocapiat et donc finançables pour les salariés agricoles. Nous avons choisi de labelliser la plupart de nos formations Bien Etre Animal.

Certaines formations sont proposées en Formation Mixte Digitale : une partie de la formation s'effectue « à la maison », chaque stagiaire ajoute son travail personnel, d'après son expérience propre, sur un espace de travail digital. Le temps de formation sur site est ainsi plus court (petite journée de 10h à 17h), il s'appuie sur le travail digital préliminaire et s'articule entre échanges formateurs / stagiaires et, surtout, pratique sur les bovins.

Pour tous renseignements complémentaires, n'hésitez pas à nous contacter : 05 65 77 75 03 - cfppa.rodez@educagri.fr

Il est également proposé une formation « Améliorer ses résultats en élevage bovin à l'abattoir : saisies et classements carcasses ».

Claire VERDIER
Agricampus Rodez-La Roque

CONTENTION ET SOINS : VACHES ALLAITANTES

Objectifs :

- Comprendre le comportement des bovins pour mieux appréhender leur abord
- Maîtriser les bonnes pratiques des manipulations et examen à distance d'un bovin en toute sécurité
- Maîtriser les bonnes pratiques de contention et de soins en toute sécurité

Public : Salariés agricoles, chefs d'exploitation agricoles, autres

Durée : 1 jour

COMMENT RÉUSSIR SES VÊLAGES EN AMÉLIORANT LE BIEN-ÊTRE DES VEAUX ET DES MÈRES ?

Objectifs :

- Acquérir une méthode pratique d'examen de la vache parturiente et du veau naissant
- Choisir et utiliser le matériel et les techniques permettant de réaliser un examen clinique méthodique, en toute sécurité
- Réagir efficacement face à un vêlage dystocique : savoir réaliser les premiers gestes infirmiers et manipulations ostéopathiques ou savoir quand appeler le vétérinaire
- Maîtriser les risques sanitaires de son élevage en améliorant ses pratiques

Public : Salariés agricoles, chefs d'exploitation agricoles, autres

Durée : 1 jour (1h à distance en digital à effectuer en amont, et 6h en présentiel)

BOOSTER LA FERTILITÉ DE SON TROUPEAU BOVIN

Objectifs :

- Comprendre et savoir évaluer les besoins alimentaires et environnementaux des bovins avant la mise à la reproduction
- Acquérir une méthode pratique d'examen de l'appareil génital de la vache et savoir reconnaître les causes d'infertilité
- Réagir efficacement face à une vache subfertile par la manipulation en acupression
- Limiter les subfertilités dans son élevage en améliorant ses pratiques, notamment en maîtrisant les risques sanitaires

Public : Salariés agricoles, chefs d'exploitation agricoles, autres

Durée : 1 jour (1h à distance en digital à effectuer en amont, et 6h en présentiel)

LE VEAU NAISSANT : CONDUITE D'ÉLEVAGE ET GESTES QUI SAUVENT !

Objectifs :

- Acquérir une méthode pratique d'examen du veau naissant
- Choisir et utiliser le matériel et les techniques permettant de réaliser un examen clinique méthodique sur un veau naissant, en toute sécurité
- Réagir efficacement face à un veau malade : savoir réaliser les premiers gestes infirmiers et manipulations ostéopathiques ou savoir quand appeler le vétérinaire
- Maîtriser les risques sanitaires de son élevage en améliorant ses pratiques

Public : Exploitants agricoles

Durée : 1 jour (1h à distance en digital à effectuer en amont, et 6h en présentiel)

DIAGNOSTIC MALADIE DES BOVINS/PREMIERS SOINS VÉTÉRINAIRES

Objectifs :

- Acquérir une méthode pratique d'examen du bovin
- Choisir et utiliser le matériel et les techniques permettant de réaliser un examen clinique méthodique sur un bovin, en toute sécurité
- Réagir efficacement face à un bovin malade : savoir réaliser les premiers gestes infirmiers ou savoir quand appeler le vétérinaire
- Utiliser les médicaments de façon raisonnée, gérer la pharmacie vétérinaire et limiter l'utilisation d'antibiotiques
- Maîtriser les risques sanitaires de son élevage en améliorant ses pratiques

Public : Salariés agricoles, chefs d'exploitation agricoles, autres

Durée : 2 jours (2h à distance en digital à effectuer en amont, et 12h en présentiel)

PARAGE BOVIN

Objectifs :

- Connaître les onglons et l'anatomie interne du pied
- Savoir quels sont les éléments favorisant toute modification des aplombs
- Savoir reconnaître un animal boiteux
- Identifier les différentes maladies au cours du parage
- Identifier les facteurs de risque par type de lésion et l'incidence
- Pratiquer les différentes techniques de parage

Public : Salariés agricoles, chefs d'exploitation agricoles, autres

Durée : 2 jours (2h à distance en digital à effectuer en amont, et 12h en présentiel)

Retour sur le Départemental Aubrac du Puy-de-Dôme

Le Concours Départemental du Puy-de-Dôme avait lieu cette année à Palladuc, le samedi 7/09. Il a regroupé plus de 120 animaux provenant de 11 élevages. La race Aubrac se développant dans le département, le Concours accueille chaque année de nouveaux éleveurs.

C'était le premier Concours de la nouvelle Présidente du Syndicat, Nathalie Grégoire, ainsi que de la nouvelle animatrice, Elodie Chamérin. La journée a été divisée en deux parties : jugements des sections le matin, et Championnats / Prix de Famille / Prix d'Ensemble l'après-midi.

Elodie CHAMERLIN
EDE du Puy-de-Dôme - Animatrice du Syndicat

Extrait de Palmarès

Juge : Didier PERRODIN

ESPOIR FEMELLE : VICTOIRE - EARL DES MONTAGNARDS

ESPOIR MÂLE : TIAGO - GARCIA MAXIME

CHAMPIONNE : PERLE - GREGOIRE NATHALIE

CHAMPION : JASMIN - EARL DES BOIS NOIRS

PRIX DE FAMILLE : GAEC BOUDAL

PRIX D'ENSEMBLE : GREGOIRE NATHALIE



Le Champion JASMIN



La Championne PERLE

Nasbinals a accueilli le Départemental Aubrac Lozérien

Le Concours Départemental Aubrac Lozérien s'est déroulé à Nasbinals le 14 septembre. Ce fut une agréable journée et une réussite avec 40 éleveurs exposants et 250 animaux présentés.

Ce sont 28 sections jugées dans la matinée. Une partie des jugements était faite à l'attache, pour les animaux les plus jeunes, et pour les autres en ring. Le Syndicat remercie les juges venant de plusieurs départements (Ardèche, Aveyron, Cantal, Gard, Tarn et Pyrénées-Orientales) pour leur professionnalisme et leur travail.

La journée a continué avec le jugement des Prix de Championnat et des Prix Spéciaux. Puis avec les discours officiels où le Président Arnaud GIBELIN a remercié le Maire Bernard BASTIDE, la municipalité de Nasbinals et les commerçants, pour leur accueil et pour leur aide à la concrétisation de cette manifestation.

Avec une météo favorable, ce Concours aura été un lieu d'échanges et l'occasion pour le public venu nombreux d'apprécier les qualités de la race Aubrac, avec en clôture la présentation de chaque élevage exposant avec un animal de son choix. Pour immortaliser cette journée, J-L GIROD, photographe a réalisé de superbes photos (photo ci-dessous : © JL.Girod).

Enfin, un grand merci aux éleveurs qui ont assuré la promotion de la race et à tous ceux qui ont contribué au succès de ce concours. Pour faire suite à cette journée, une chaleureuse soirée des éleveurs s'est déroulée le 12 octobre.

Claire FORESTIER
Chambre d'Agriculture de la Lozère - Animatrice du Syndicat

Extrait de Palmarès

ESPOIR FEMELLE : 0276 - GAEC LAPORTE

CHAMPIONNE JEUNE : 8775 - GAEC BRUNEL DE BARRES

CHAMPIONNE : HORTENSIA - GAEC BRUNEL DES CHOISINETS

ESPOIR MÂLE : 8861 - GAEC BATIFOL, naisseur : le propriétaire

CHAMPION JEUNE : 8766 - GAEC BATIFOL, naisseur : le propriétaire

CHAMPION : ROCKY - GAEC GIBELIN, naisseur : GAEC LAPORTE

PRIX DE FAMILLE FEMELLE : GAEC SOLIGNAC DE BOUJOUX

PRIX DE FAMILLE MÂLE : GAEC BRUNEL DE BARRES

PRIX DE GROUPE : GAEC GIBELIN

PRIX D'ENSEMBLE : GAEC ELEVAGE RANC

PRIX D'HONNEUR : GAEC BATIFOL



Les actualités d'AURIVA-Elevage

Nouveau Catalogue AUBRAC 2024-2025

Pour la campagne 2024-2025, AURIVA-Elevage renforce son offre Aubrac avec quatre nouveaux taureaux, dont trois retenus à l'issue des contrôles à la Station de La Borie.

Ces nouvelles recrues apportent des options intéressantes pour faire progresser votre cheptel, combinant morphologie haut de gamme, qualités de race et lignées prestigieuses. UNIVERS, UREBILLE et TANGO, prometteurs par leurs croissances et leurs potentiels génétiques, sont rejoints par MELLOU, un taureau

sélectionné après son évaluation sur descendance en ferme. Ce dernier enrichit le catalogue des taureaux confirmés.

Aux côtés de ces nouveautés, vous retrouverez des taureaux confirmés sur descendance, avec des options sans cornes ou disponibles en semence sexée. Ces taureaux vous permettront d'optimiser vos accouplements, en produisant notamment des femelles de renouvellement performantes pour votre troupeau.

UNIVERS (OURSON/FRANCOU) - RRC 81

Petit-fils de LUCARN, UNIVERS allie puissance, aplombs solides et large bassin. Né au GAEC DE LA ROUTE D'AUBRAC (12), il s'est distingué en station par son potentiel de croissance et son très bon équilibre volume - longueurs et épaisseurs. Il est également bien marqué dans les qualités de race.

CRse	DMse	DSse	QRse	AFse	OPse	IMOCRse
101	101	107	103	101	99	100



UREBILLE (ROCKY/HERITIER) - RRC 80

Fils de ROCKY, UREBILLE se démarque par une excellente ouverture pelvienne et de bonnes aptitudes fonctionnelles. Il est issu d'une lignée d'exception du GAEC DE LA BUGE (48) avec 4 générations de vaches pointées à plus de 81 et d'excellents index de valeurs maternelles.

CRse	DMse	DSse	QRse	AFse	OPse	IMOCRse
101	102	104	101	106	115	112

TANGO (RAMSES/HELVETIQUE) - RRC 81

Né à l'EARL HOUILLIER (08), TANGO s'est illustré en station par sa profondeur et ses épaisseurs, il est également doté d'un bon bassin, long et ouvert aux hanches et trochanters. Sa couleur grise et sa jolie tête Aubrac en font un choix racé et performant..

CRse	DMse	DSse	QRse	AFse	OPse	IMOCRse
97	102	90	102	100	97	100



MELLOU (INDIEN/ELEGANT) - RVS 81

Évalué sur descendance dans l'élevage de NICOLAS RODIER (15), MELLOU est un excellent taureau utilisable sur génisses. Sa production se distingue par de bonnes largeurs et épaisseurs dans le dessus, des aplombs solides et de la profondeur. Ses filles se révèlent bonnes laitières, avec de très bons aplombs, de la profondeur et des bassins très fonctionnels.

IFNAIS	CRsev	DMsev	DSsev	ISEVR	AVEL	IVMAT
108	102	110	96	116	106	118

Retour sur le Sommet de l'Élevage 2024

Lors de l'édition 2024 du Sommet de l'Élevage, AURIVA-Elevage a mis en avant la descendance de taureaux reconnus comme OCTAVE et LUCARN ou MELLOU, nouveauté de cette année.

5 doublonnes étaient exposées et ont participé au Concours dans la même section. Plusieurs éleveurs ont présenté leurs veaux croisés YPERIOS Excellence permettant de mettre en lumière l'excellence des croisements et la performance des veaux issus du programme. Merci aux éleveurs pour la préparation de ces animaux.

Le Concours a récompensé, notamment, plusieurs descendants de nos taureaux d'IA :

- TENDRESSE, fille de MELLOU, 1^{ère} dans la section Doublonnes NICOLAS RODIER (15)
- TYNA, fille d'OCTAVE, 2^{ème} dans la section Doublonnes GAEC AGRINIER VIREBAYRE (48)
- ROUERGAT, fils d'HÉRITIER, 2^{ème} dans la section Taureaux Jeunes GAEC d'AULOS (12)
- RENAUD, fils de MARLEY, 3^{ème} dans la section Taureaux Jeunes EARL DURAND DU ROC (12)
- F. JONQUILLE, fille de LUCARN, 3^{ème} dans la section Doublonnes TARDIEU XAVIER (15)

AURIVA-Elevage



PREMIUM

DÉCOUVREZ
NOTRE NOUVELLE GAMME
DE CONTENTION BOVINE

- UNE GRANDE POLYVALENCE POUR LA MANIPULATION DES ANIMAUX EN TOUTE SÉCURITÉ.

BREVETÉ



AGENCEZEBRA.COM

INNOVER
toujours!

EN SAVOIR PLUS



JOURDAIN
N°1 MONDIAL DU TUBULAIRE BOVIN



WWW.JOURDAIN-GROUP.COM

AG Races de France

Au mois de Juin, les OS Aubrac, Lacaune et ROM (races ovines du massif central) ont accueilli l'Assemblée Générale de la Fédération nationale des Organismes de Sélection « Races de France ». Visites d'élevages et échanges informels lors de moments plus conviviaux ont accompagné la séance plénière. Côté Aubrac, nous remercions le GAEC RODIER pour son accueil, sa convivialité et la qualité de sa prestation pour les repas.

Mouvement d'équipe

Loane CROS a intégré l'équipe des techniciens de l'Union Aubrac début septembre. Tout juste sortie de sa Licence Pro à Bernussou, vous aurez l'occasion de faire sa connaissance prochainement dans vos élevages, si ce n'est déjà fait sur les manifestations automnales. Nous lui souhaitons la bienvenue dans l'équipe !



Vente du 30/08

Le CA de l'Union Aubrac avait décidé de maintenir la traditionnelle Vente de Reproducteurs mâles de fin août, à la Station de la Borie de l'Aubrac, sous sa forme habituelle. 21 animaux étaient proposés à la vente sous enveloppe, issus de l'Aveyron, du Cantal et de la Lozère. 17 d'entre eux ont trouvé acquéreur, pour une moyenne de prix de 4 765 €.

Si la fréquentation de cette vente fut au rendez-vous, des réflexions sont déjà engagées quant à sa forme, dans l'objectif de gagner en dynamisme. A suivre !

Calepin 2024

L'annuaire 2024 des éleveurs Aubrac est disponible. Afin de limiter les coûts postaux, il a été décidé de les distribuer en main propre. **1 exemplaire a été imprimé et sera donné par ELEVAGE adhérent.** Ils sont actuellement distribués par les techniciens lors des tournées de pointage.

Bureau de l'Union Aubrac élu au CA du 10.09.2024 suite à l'AG du 02.08.2024

Président : Yves CHASSANY - St Rémy de Chaudes Aigues (15)

Vice-Président Général : Matthieu RODIER - Trélans (48)

Vice-Président Midi-Pyrénées : Maxime DELRIEU - Cantoin (12)

Vice-Président Auvergne : Jean-Marie VIDALENC - Pierrefort (15)

Vice-Président Languedoc-Roussillon : Arnaud GIBELIN - Les Laubies (48)

Secrétaire Général : Alain DURAND - Brommat (12)

Trésorier : Anthony BARRIOL - Cézens (15)

Trésorier Adjoint : Jean-Olivier LAURENS - Vabres (15)

Secrétaire : Patrice THERON - St Chély d'Aubrac (12)

Secrétaire Adjointe : Céline BATUT - Laguiole (12)

Membres : Julien CROZAT - Le Malzieu Forain (48) ; Fabien GAMEL - Florentin la Capelle (12) ; Pierre RESCHE - Lafeline (03)

Bureau de l'OS Race Aubrac élu au CA du 17.09.2024

Président : Yves CHASSANY - St Rémy de Chaudes Aigues (15)

Vice-Président Général : Matthieu RODIER - Trélans (48)

Vice-Président : Alain DURAND - Brommat (12)

Secrétaire : Julien TUFFERY - La Panouse (48)

Secrétaire Adjoint : Jean-Michel CALDAYROUX - Mur de Barrez (12)

Trésorier : Hervé CATAYS - Laguiole (12)

Trésorière Adjointe : Elodie JOUBERT - Termes (48)

Membres : Henry PEYRAC - Palmas d'Aveyron (12) et Patrice THERON - St Chély d'Aubrac (12)